
次回の例会

ゴードンR.マッキナリー

クラブテーマ： RC活動を復帰し更に発展すべく
 会員絆の再構築を

地区スローガン： ロータリークラブに活力と
 輝きのある希望を生み出そう！！！

中野 博美
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寄付金の状況

 10月 19日分 累　計 目   標 

ニコニコ箱 54,000円 907,000円 3,000,000円

ロータリー財団 28,000円 2,055,560円 4,095,900円

米山奨学金 22,000円 1,052,000円 2,540,000円

ありがとうございました。

今日は外は少々暑いですね。皆さんと一緒にロータリーですね。
 ( 宮﨑茂和 )
満 91 歳になりました。 ( 宇野良二 )
智子ちゃん、卓話お疲れ様でした。 ( 城戸利枝 )
ご同席の皆様方、たくさんのご寄付ありがとうございます。
 ( 木村佳美 )
木村副委員長と同じテーブルになりまして。 ( 田中秀也 )
木村さんと同席にて。 ( 田畑賢一 )
ロータリークラブの申し子の如き淡島会員のはじめての卓話が
楽しみです。 ( 野村直之 )
淡島さん、卓話ベリー・グーでした。娘が同年生で興味深くまた、
楽しく伺いました。 ( 藤井健夫 )
西行さん、山下さん、ようこそ。淡島さん、羽二重餅の歴史勉強
になりました。今後ともよろしくご指導願います (( 笑 ))
 ( 村中洋祐 )
木村副委員長とご同席させていただいたことに感謝して。
 ( 八木信二郎 )
 各　君

あじさい RCから参りました。よろしくお願いいたします。
 ( 福井あじさい RC/ 西行　茂様 )
今日はあじさい RC より西行 茂会員と 2 人でメークアップに来
ました。よろしくお願いします。
 ( 福井あじさい RC/ 山下徳太郎様 )
あじさい RC西行 茂様、山下 徳太郎様、ようこそ福井 RCへ。淡
島さん、卓話楽しみにしています。 ( 吉田清二 )
卓話の機会をいただきありがとうございました。 ( 淡島智子 )
淡島さん、卓話ありがとうございました。 ( 上田祐広 )
満 91 歳になりました。例会出席できず皆さまにお会いできなく
て残念です。 ( 宇野良二 )
淡島さん、素晴らしい卓話ありがとうございます。 ( 加藤幹夫 )
本日、明日と県産業会館でＩＴフォーラムが開催されます。ユニ
コシステムブースで出展してますのでぜひお立ち寄りください。
 ( 小森富夫 )
淡島さん、素敵な卓話ありがとうございます。いつも元気でエネ
ルギッシュな淡島さんはロータリーの元気の源です。( 澤田悟恵 )
宇野良二会員より久々に電話ありて。ニコニコ箱、Ｒ財団、米山
奨学寄付依頼されました。いつもの口調にてお元気でした。
 ( 清水慶造 )
淡島さん、卓話ありがとうございました。 ( 専田武志 )
淡島さん、卓話ありがとうございました。 ( 田中秀也 )
淡島さん、卓話ありがとうございました。 ( 平野洋一 )
嘉屋次郎
【在籍御祝】 斉藤信二
【誕生日御祝】 加藤有司・斉藤信二
【配偶者誕生日御祝】 加藤有司
【結婚記念日御祝】 小森富夫・斉藤信二
 各　君

10月は米山月間です。 ( 吉田清二 )
西行さん、ようこそ福井クラブへ。応援しています。 ( 市橋信孝 )
満 91 歳になりました。 ( 宇野良二 )
米山ランチを美味しくいただきました。感謝。 ( 加藤幹夫 )
米山月間につき。 ( 八木信二郎 )
加藤幹夫・山岸恒一
 各　君

■ 11月2日(木)
  栄誉行事/
  ゲスト卓話
   (福井あすわ歴史道場 
     会長 松下 敬一様) 
■ 11月9日(木) 
  委員会卓話(R財団委員会)
■ 11月16日(木)
  講話
   (宮﨑  茂和 パストガバナー )
■ 11月23日(木)
  休  会(勤労感謝の日)

今後の予定

■ 開会点鐘 ： 12時30分
■ 閉会点鐘 ： 13時30分

■ 会場：ザ・グランユアーズフクイ
■ 栄誉行事 /
 ゲスト卓話 ( 福井あすわ歴史道場 会長 松下 敬一様 )
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■  11 月    8 日 ( 水 ) 福井北 12：00 ～ 12：30 
  ザ・グランユアーズフクイ 1階
  カフェテリアテリア前
■  11 月  29 日 ( 水 ) 福井北 12：00 ～ 12：30 
  ザ・グランユアーズフクイ 1階
  カフェテリアテリア前

ビジター受付

報　告

ロータリー財団増進特別寄付金

米山奨学特別寄付金

ニコニコ箱

2023 年 10 月 26 日　第 2606 号（創刊 2762 号）
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2023年10月26日　第3557回本日の例会

10 月は「地域社会の経済発展月間」です。 －地域での奉仕がみんなの希望と世界平和に繋がる。－
　　 　   「米山月間」です。 －米山学友は日本との懸け橋として多彩な活動をしています。－

会長挨拶

2023-24 年度  会 長

吉田  清二
「原子力の日」

　本日は今年最後の夏日となる予報です。朝夕は涼しくなりましたが、先月末はまだ暑かったので、今日卓
話予定の淡島さんの松岡軒に私と角谷幹事と行って名物のかき氷を食べてきました。私の所は毎年お盆の頃

家族で松岡軒さんのかき氷を食べに行く事が多いのですが、今年は余りに暑く、行く機会を逸していました。今回行き相変わ
らず美味しく冷たいかき氷を楽しみました。会員が一生懸命仕事している所はつい応援したくなります。
　10 月 26 日は原子力の日です。杉本達治知事は 13 日、敦賀市内で関西電力の森 望社長と会談し、「森社長の説明から 1つ 1
つの回答が十分であったとまでは言えないと考えているが、決意や覚悟を確認した」と述べました。これにより稼働から 40 年
を超える福井県内の老朽原発 3基が継続稼働されるとの事です。いずれにせよ原発事故のないようにまた、健康被害が出ない
様にしていただきたいと思います。
　10 月に入りウクライナ・ロシア戦争に加わりハマス・イスラエル戦争が激しくなってきています。両戦争とも領土・宗教・
歴史的に対立する長い歴史が背景にありますが、どちらの戦争も多くの犠牲者が出ています。両戦争は解決に時間がかかりそ
うですが、一日も早く国際的平和交渉が実り平和な世界が来る事を願わずはいれません。
　RCの定例行事はほぼコロナ前の状態に戻り、10/14（土）敦賀での福井県下 18RC の会長幹事会議に出席してきました。
11 月 19 日（土）には IMが行われます。多くの会員の出席をお願いします。

17 時 30 分 登録受付

18 時 00 分 開会点鐘　

  会長挨拶

  委員会報告・幹事報告・その他

  親睦活動委員会　企画

  歓    談

20 時 00 分 閉会点鐘

福井ロータリークラブ  創立 73 周年記念

【第 172 回 福井県下 RC 会長・幹事会】

10月14日 ( 土 ) 敦賀 RCホスト
のもと、第 172 回福井県下 RC
会長・幹事があみや旅館にて開
催されました。

　10月度は米山月間です。月間に併せ、本日のお食事は米
山ランチ ( ハヤシライス )です。
　米山ランチとは、通常のお食事代より少し代金を浮かせて
その分を米山奨学会への寄付をしております。年 2回ずつ
設定しております。

ハヤシライス



● 現在会員 135名
● 出席者 72名
● 欠席者 50名
● 出席免除者欠席 13名
● 今回例会出席率 59.0％

● メークアップ 65名
● 欠席者 26名
● 修正出席率 80.4％

  9 月 28 日 ●メークアップ　　　英　貴子(10/20 三国)、木村憲一(10/21 
2023-24 IM第1組 新会員セミナー) 各　君

 2023 年  10 月  19 日　　第 3556 回　

本日のビジター

幹事報告

　次週 10/26 は創立 73 周年記念例会で夜
間例会となります。会場はこの場所 ( ザ・
グランユアーズフクイ ) です。
　開会点鐘は 18 時 00 分です。お間違え
の無いようにお願いします。

幹  事　角谷  恒彦

例会報告

会員卓話

　皆さま、こんにちは。昨年 9月に福井ロータリークラブへ入会させていただきました、株式会社羽二重餅
総本舗松岡軒の淡島智子と申します。本日はこのような機会を与えていただきありがとうございます。
　まず最初に余談からはじめたいのですが、CEO（チーフ エグゼクティブ オフィサー）や　COO（チーフ オペレ―ティング 
オフィサー）　などと、福井 RCの方でもこのような横文字の肩書の方がいらっしゃると思うのですが、そんな中で CHOとい
う役職があるということを知りました。皆さん、お聞きになったことはございますか？
　CHO（チーフ ハピネス オフィサー）　の略で、従業員の幸福度をマネジメントする役職だそうです。仕事は仕事、プライベー
トはプライベート、とわけて考えて割り切って仕事をする・・・なんてこともあるかもしれませんが私たち、とても長い時間
を仕事に費やしています。＊良い人間関係を構築し　＊共感し合える＊お互いの存在価値を尊重し合える関係の中で、自分の
能力の発揮し　＊充実した時間を過ごす　＊仕事をしている時間も幸福を感じることができる時間にする　＊人生の幸福度を
あげることができる。という考えから見いだされた役職だそうです！皆さんもご存じのGoogle 社でもいち早くこの役職を取
り入れられたそうです。会社でも想いがこもった関わり方をすることによって、ささやかな幸せを感じる、その積み重ねが社
員一人一人の人生の幸福につながり、その充実感が心のこもった接客に繋がり、幸せの輪が広がっていく。とても素敵なこと
だと思います。そんなイメージを描きながら、私も今後、仕事に向き合い、自分自身の人生と向き合ってきたいと思います。
　私の話に戻します。まず、趣味は：ミュージカル鑑賞、ゴルフ、写真。1973 年 8
月 12 日生まれ。50 歳になりました。山本晃司会員とは幼稚園から中学まで同じ学
び舎で過ごしました。仁愛女子高校へ進学し、特進の朝から夜までの缶詰生活が嫌
でアメリカへ留学。という理由も一部ありますが、ロータリーの交換留学生、エミ
リーがホームステイに来てくれ、刺激され、「私もアメリカに行きたい、世界に羽
ばたきたい」と思い、翌年、高校 2年生の夏にアメリカ・ワシントン州へ飛んでい
きました。そこで初めて挫折を体験します。湾岸戦争もあり、日本人差別、人種差
別を受けました。それでも自分から積極的に声をかける、部活動に打ち込み、人種
差別をはねのけました。その結果、本当に楽しく充実したアメリカンライフとなり
ました。来年 3月にはその時のホストファミリーが来日し、33 年ぶりに再会する
ことになっています。時間が合えば、例会にお越しいただきたいところです。
　交換留学においては、福井 RCにお世話になりました。留学後 5か国 9名の留学生を預かりました。今のこの私があるのは
彼らとの関わりや留学当時の貴重な経験があったからです。本当に感謝しております。
　帰国後は、3年生夏になり、1か月後には即受験、受かった大学では通訳専攻でした。とても平凡な大学生活を過ごし、社
会へと出ることになります。就いた仕事は、衆議院議員の秘書。福井 RC会員でもあった、ささき竜三さんの選挙の手伝いを
したご縁で、当選後に東京事務所の秘書になります。
　24 歳で結婚したいな～と夢を描いていた私は、別の事務所の一回り違う男性と結婚し。これまた夢描いていた 25 歳で第 1
子を長女を出産。そして 21 世紀生まれの 2001 年、予定通り第 2子、次女を出産。女の子を欲しかった私としては順調に子
供を授かります。
　子育てと仕事との両立。今では当たり前の時代となりましたが、当時は学童に預けることが罪かのような時代でした。毎日
子育て、仕事、水泳の送迎で終われる毎日を過ごしながら、2009 年当時夢にまでみた政権交代を実現します。
　そして衝撃的たっだ、2011 年東日本大震災が発災します。私が住む街でも震災による液状化で道路が浮き上がり、砂が噴
出した。マンホールは地面から１メートル以上飛び出しました。当時私は小学校の PTA 会長を仰せつかっていました。
小中学校の校庭にバケツやポリタンクを持って並ぶ住民の方々の姿、ビブスをつけて人員整理する先生方。あの光景は一生忘

れられません。校長、教頭、教務主任の先生と涙しながら、子どもたちの
笑顔を取り戻すにはどうしたら良いのか？今まで生きてきたなかで一番
言っても過言ではないくらいの辛さを経験しました。？神様はなぜ私に試
練を与えるのか？と問いかける毎日でした。仕事上での忙しさ、そしてプ
ライベートでの社会奉仕でもこのような試練。「One for all, All for one」を
掲げて、PTA 役員で次年度を乗り越えたことは一生忘れられない出来事と
なっております。レベルは違えど、それを体験したトップにしかわからな
い苦労、思いがあるなと感じました。
　笹木さんが副大臣退任後、私も笹木事務所を去ることになります。その後、
岡田克也衆議院議員、長妻昭衆議院議員の秘書を務めました。福井に帰省
してから「淡島さん、そっち系？」と言われますが、そうではなく、一つだけ貫いたことは、「政権交代可能な政治の実現」としっ
かりとした政治信念としている議員に仕えたことです。政治信念をしっかりと持った代議士を支え、感謝される仕事をしたい。
たくさんの方の笑顔をみたいと思いながら、25 年間、政治家の秘書として働いてきました。今日は RCの卓話ということもあ
るので、深い話は割愛しますが、また個人的にどこかで政界の裏話などお話しできたらと思います。そんな私が、転機を迎え
ます。そのきっかけとなったのが、コロナ。
＊人の価値観や生活様式が変わり、本物を求める、原点に返るように感じる＊そして 100 年に一度のチャンスといわれる、待
ちに待った新幹線開業＊国政からみた地域社会の抱える問題にも危機感を感じる。
　コロナによって周りとの交流が減ったことにより、自分自身のさまざまな問題にぶつかりました。父が他界し 9年、母も高
齢になり、12５年以上続いた店をどうするのか？という問題。「松岡軒の名が失われる」という危機感から店に継承を決意し、
福井へと帰ってきました。

【松岡軒の歴史】　　元々淡島家は奉書紬を扱う織物業を営んでおり
ました。どうしても菓子店を開きたいという思いで 10 年間東京で修
業し、1897 年（明治 30 年）創業、家業だった織物業とのつながり
を残したいという思いから、1905 年（明治 38 年）2代目、淡島 恒
が羽二重餅を考案。1950 年、全国銘菓を設立。当時経済統制下であ
り、砂糖や小豆といった菓子原料が入手困難だったので、老舗和菓
子屋が集まり、特別配給を受けられるよう、政府と交渉する窓口と
して設立された団体です。発足当時より今も年に一度、全国銘菓の
催事を日本橋三越さまにおいて開催しております。1963 年、60 年前に、現在の本
店を新築、そして今年4月に和カフェを併設し、本店リニューアルオープンしました。
　ここからがチャレンジとなります。まず、ブランドの再発見ということで、創業
明治 30 年、126 年の歴史と伝統。羽二重餅発祥の店として、本物を追求する。し
なやかな質感、松岡軒でなければ生まれない、織で実現する絹のような質感。
配合を変えないこだわり、添加物を使用せずに本来の素材の良さから製造する本物
の羽二重餅。マインドとして大切にするものは「生成りの心」ということにたどり
着きました。無垢な白だからこそ、豊かさに気づくことが出来るのではないかと考
えております。

【松岡軒と地域（福井県）と連携し、ともに成長・発展していく】　　地域も活性化
しないと私たち企業も伸びないのではないか？福井県を知ってもらい、福井を訪れ
たいと思うようなストーリーを感じる。点と点をつなげること。それを私たち一企
業からもはじめないと変わらないのではないか？出来ることからやっていきたいと
考えています。今、松岡軒本店には越前焼、漆器、創作の森、越前和紙などの作家
さんの作品を展示販売し、作家さんとの出会いも大切にしています。もちろんカフェではその作品を使用しています。地域経
済の和を広げていく。羽二重餅を通して福井を知ってもらう、そうすれば地域を活性化することが出来るのではないかと思っ
ています。キャッチフレーズとして「羽二重餅であなたは福井と出会う。」と掲げて全国福井県アンテナショップとともに「新
幹線開業キャンペーン」でも出品し、その他有名百貨店、高級スーパー、な
どでも展開しております。様々なところからコラボ商品のご依頼を受けてお
り、昨年は韓国の K-POP アイドルのアリーナツアーでの商品コラボ、今年か
らリニューアルした恐竜博物館で恐竜パッケージの羽二重餅を販売しており
ます。
　福井へ戻り、1年半。家業を事業継承したとはいえ、まだまだ未知の世界で
す。信念を貫き、決めた目標に全力で突き進む。
創業当時からの想いを紡ぎ、地域とも連携し、ともに成長できる企業となれ
るようにしていきたいと思っております。こんな私ですが、ご指導ご鞭撻の
ほどよろしくお願いいたします。
　たくさんの方の笑顔を見ることができるよう、そして、伝統と格式のある福井ロータリークラブにおいても CHOに慣れる
よう精進してまいります。ご清聴ありがとうございました。

淡島  智子 会員

演　題「できることからはじめる、ブランドづくり」

福井あじさい RC
西行　茂 様
山下  徳太郎 様

本栖湖付近　ダイヤモンド富士
（2020.12.31 撮影）

2023 春から始めた、全国銘菓加盟店で
始めた「御菓印」老舗和菓子屋の本店
にて配布中。


	会報おもて面-2023.10.26第2762号
	会報中面-2023.10.26第2762号

